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苏格兰总商会中国大使到我区
考察投资环境

本报讯（记者 刘鹏雪）2月 26日，苏格兰总商
会中国大使大卫·瓦伦丁一行实地考察临港区投资
环境，并进行座谈交流。市台港澳办主任林莅、副主
任于国春，区党工委委员、管委会副主任丛涛参加。

瓦伦丁一行先后参观了我区中欧先进智造产
业园、威海冰球馆、马夸特二期等重点园区、项目现
场，并在威海高赛金属制品有限公司进行了座谈。

会谈中，丛涛简要介绍了临港区经济发展情况
和招商引资工作开展情况，表示目前临港区各方面
发展势头持续向好向前，营商环境持续优化，对外
开放优势持续放大，适合外商投资兴业。2009年，经
苏格兰总商会中国大使瓦伦丁引荐，苏格兰商会会
员企业英国瑞琪（Ritchie）公司与威海高赛金属制
品有限公司合资成立威海瑞琪华机械有限公司，目
前企业发展势头稳健，希望后续与苏格兰总商会始
终保持密切沟通联络，双方发挥各自优势，争取再
引进一批产业项目。临港区将全面做好服务保障工
作，为项目落地、企业培育营造良好成长环境，实现
双方互促共赢。

瓦伦丁介绍了苏格兰总商会现状，了解了威
海瑞琪华机械有限公司发展情况，表示对临港区
未来的发展充满信心，将介绍更多商会会员企业
来临港区洽谈合作发展，助力临港区经济发展取
得新突破。

德国汽车管路系统项目视频
会议举行

本报讯（记者 王威晨）2月 28日，一场别开生
面的“云招商”项目洽谈会在临港区商务局举行。
临港区管委与德国汽车管路系统项目方进行项目
视频会议，区党工委委员、管委会副主任丛涛，市
投促中心主任贺琳等与德方技术及生产负责人连
线交流。

会上播放了威海市营商环境宣传片，德方对威
海的人居及投资环境给予高度评价。随后，临港区
针对厂房配套问题、用电问题、项目实施周期及政
策方面与德方进行了详尽沟通。在充分了解临港区
工作后，德方代表表示，计划将在二季度到临港区
实地考察。

临港区将持续加强与企业沟通对接，以最大诚
意和最优质服务，全力解决项目落地建设过程中遇
到的困难和问题，积极推动在谈项目快签约、快落
地、早见效。

临港区安全生产工作会议召开
本报讯（记者 刘鹏雪）2月 25日，临港区安全

生产工作会议召开，传达落实全省、市安全生产视
频会议精神，对下一步工作进行安排部署。区党工
委委员、管委会副主任蔡曙光参加会议并讲话，区
党工委委员、经济发展局局长宋靖航主持会议。

会议强调，要在思想上高度重视安全生产工
作，深刻吸取事故教训，坚持问题导向，保持“时时
放心不下”的心态，对关键部位、重要风险点进行
再排查、再整改、再落实。要紧紧抓住“制度落实”
这个关键，认真学习全市“安全生产制度落实年”
的各项工作要求，根据全区实际出台文件，进一步
细化任务目标，坚决把各项制度落实到每一个层
级、每一个环节、每一个岗位。要切实增强事故防
范和应急处置能力，建立完善各类应急预案，以实
战标准开展各类应急演练，对重点部位进行靠前
驻防，确保人员、设备在关键时刻拉得出、用得上、
打得赢。要坚决落实“第一责任人”制度，切实履行
领导责任、部门监管责任、企业主体责任，以“隐患
就是事故”为准绳，深入安全生产一线，保持高压
态势，提高企业安全生产能力和水平。要充分做好
道路交通、森林防火、危化品、消防、建设、九小场
所、特种设备等领域的安全生产工作部署，树牢

“一盘棋”思想，发挥消防部门的专业指导作用，下
好平时功夫，将危险消灭在萌芽状态。要强化提升
全社会安全素质，扎实开展安全生产常态化宣传
教育活动，提升全民安全意识和安全技能，共同抓
好安全生产隐患排查和事故防范，共同守住安全
生产底线、红线。

市人大到临港区调研民族工作
本报讯（记者 刘鹏雪）3月2日，市人大调研组

到临港区调研民族工作。区党工委委员、党群工作
部部长曲兆文陪同。

调研组一行在威海临港实验学校实地考察，现
场观看了“石榴花开映临港”公益宣传片，听取了学
校负责人关于铸牢中华民族共同体意识示范创建
工作开展情况的报告，详细了解小手拉大手特色活
动和学校特色品牌项目。

调研组高度肯定了临港区的家校合作共建、援
藏援青帮扶支教、石榴籽宣讲、篆刻文化传承等民
族团结教育工作，表示临港区铸牢中华民族共同体
意识工作宣传氛围浓厚，形式丰富多样，学生参与
感强。希望临港区继续创新，加强引导，发挥好教育
阵地作用，形成强大工作合力，创建更多民族团结
特色品牌。

本报讯（记者 孙世超）根据全市
企业大走访活动安排，3月 1日，市委
书记闫剑波到分包联系企业开展走
访调研，全面了解企业生产经营情
况，倾听企业发展诉求，研究产业链
配套、市场开拓等问题，全力帮助企
业冲击新目标。市委常委、秘书长李
建，区领导丛涛等参加。

闫剑波先后来到浩然特塑、中玻
镀膜玻璃，深入生产车间，实地查看
生产线运行、技术改造进展。每到一
家企业，闫剑波都与负责人面对面座
谈交流，详细了解企业主营业务、发
展目标、投资计划、技术研发、市场开
拓等情况，听取企业问题诉求，并就
产业链上下游招商引资、加强本地配
套、降低生产经营成本等问题进行交
流探讨，听取企业家意见建议。相关
部门负责同志就有关政策向企业进
行解读。

闫剑波认真听取企业发展情
况后指出，我市企业和企业家有激
情、有思路、有担当，抢抓行业机
遇，积极开拓创新，谋划了一批大
项目好项目，为推动全市经济高质
量发展奠定了基础、提振了信心。
我市开展企业大走访活动，就是要
求全市广大干部真正走下去、沉下
去，全面摸清企业生产经营情况和
发展诉求，精准送政策、送服务，帮

助企业调结构、提档次、扩规模，全
力冲击新目标。要与企业建立常态
化联系机制，多渠道掌握企业发展
过程中遇到的问题和需求，及时帮
助协调解决，让企业心无旁骛谋发
展。希望企业和企业家稳扎稳打，

加强技术储备，推动项目尽快投产
达效。要持续提升企业管理水平，

严守安全生产、生态环保等底线红
线，实现平稳健康发展。

在威海中玻镀膜玻璃股份有限
公司厂区，攀铁梯而上，窑炉内蒸腾
的热浪、传送带上“整装待发”的硅砂
原材料……组成了比骄阳更火热的
生产景象。

3月 1日 10时许，记者在威海中
玻浮法二线看到第一片玻璃顺利出
炉，这标志着威海中玻投资 2.2亿元
升级改造的浮法二线产品成功下线，
实现量产。

顺利投产的消息传来，在场的中
玻人为之欢呼。浮法二线车间主任王
其涛也终于松了一口气，紧抿的嘴唇
露出了一丝笑容。这也意味着威海中
玻首条智能化、高端化、数字化生产
线正式“上线”。

全市推动工业经济高质量发展
大会提出，“坚持‘高端化、智能化、绿
色化、集群化’发展方向”。作为全国

玻璃行业的主要骨干企业，威海中玻
把智能化改造作为企业发展的主线。
这条生产线的正产投产，为企业高质
量发展打开了一扇新大门。

“熔窑峰压控制在 60帕。”“投料
口温度再升一升。”“拉边机往里进，控
制好压距。”……当日上午8时30分，
记者走进生产车间旁的中央控制室
时，大屏幕上的字母和数字不时跳动
变换，王其涛坐在电脑前，根据智能
工厂管理系统实时采集的数据，下达
指令、调整参数，为浮法二线成功投
产做好熔化、成型、退火等工序准备。

据王其涛介绍，浮法二线新应用
的网络信息化平台，实现“足不出户”就
能第一时间洞察整条生产线的工作状
态。“大数据、云计算让生产线更加智能
化、数据化、现代化，生产线的每一道工
序都实现了自动化或半自动化，能节

约30%的人力成本。”王其涛说。
智能化改造不仅降低人力成本，

还提升了生产线效率。浮法二线项目
投产后，实际产能相比现有产能大幅
提升。

“你看这个机器，和咱之前见过的
有啥不同？”指着面前的新“宝贝”，王其
涛忍不住介绍说，他们投资了200万元
新上了8台全自动吊挂式拉边机，与采
用传统人工操作的落地式拉边机相
比，自动化、智能化程度更高，玻璃日产
量将由9000重箱增加至1万重箱。

浮法二线与传统的区别不止是
自动化程度和产能，更体现在绿色低
碳上。

此次升级改造的最大亮点是首次
使用了双排鼓泡枪的熔化工艺技术，
在提升产品质量的同时，降低能源消
耗。生产出的产品，每公斤玻璃耗能将

低于600焦耳，热耗能降低8%左右。
这意味着什么？“对企业，可降低

成本增加盈利；对威海而言，可把省
出能源用到更多产品项目上，助力中
国玻璃构建全生命周期的绿色低碳
制造。”王其涛说。

采用国内领先的高端优质浮法
玻璃和在线镀膜玻璃生产的核心技
术，配置堆垛机器人、自动配料系
统、全自动拉边机以及数据采集智
能工厂管理系统，搭建网络信息化
平台……威海中玻在此次改造升级
中实现了提升数实融合水平的目标，
开启了智能制造新模式。

当日下午 4时，合格成品玻璃顺
利产出，该生产线将用于生产高附加
值色玻。“生产线投产后，年产量可达
330万重箱、可实现工业产值 3亿多
元。”王其涛满怀信心地表示。

闫剑波走访调研分包企业

闫剑波（中）走访调研分包企业。本报记者 孙大伟 摄

第一片“智能版”玻璃顺利出炉
——威海中玻浮法二线投产首日见闻 ◎本报记者 王威晨

本报讯（记者 张宇）根据全市企
业大走访活动安排，3月 2日，市委副
书记刘树军到分包联系的三角集团走
访调研，为企业送政策、送服务，强调
要精准高效服务，助企纾难解困，营造
良好发展环境。区领导梅延良等参加。

在三角集团，刘树军与企业负责人

深入交流，详细了解企业生产经营、发
展规划情况，针对企业反映的困难问
题，与相关区市和部门负责人逐一研究
解决办法，现场予以明确答复。刘树军
说，当前全市上下牢固树立大抓经济的
鲜明导向，营造了尊重企业家、重视工
业经济发展的浓厚氛围，希望企业坚定

发展信心，积极上项目、抓创新、促发
展，不断增强核心竞争力，为全市高质
量发展作出更大贡献。各级各部门要
认真落实“企业大走访”“企业家日”等
活动要求，持续转作风、提效能，在项目
审批、要素保障上下功夫，持续优化营
商环境，为企业发展助力赋能。要强化

政策支撑，立足企业所需，主动研究制
定政策，积极向上争取政策，加大惠企
政策宣传、解读和落实力度，让企业真
正享便利、得实惠。要严守安全底线，压
实安全生产责任，克服麻痹思想和侥
幸心理，全面抓好隐患排查、问题整
改，确保企业持续安全稳定健康发展。

市领导走访调研分包联系企业

本报讯（记者 刘凌玉）3月 2日，
市委常委、常务副市长，临港区党工
委书记、管委会主任林强到临港区走
访调研分包企业和项目建设。区领导
梅延良等参加。

林强先后来到威达集团、金威化
学、马夸特开关二期、君乐轮胎、高赛
华运、黑系智能装备，深入生产车间和
项目现场，与企业负责人面对面交流，
详细了解企业发展需求和意见建议。

林强强调，开展企业大走访活动
是大抓经济的有力抓手，要坚持问需
于企、问计于企、问效于企，主动送政
策上门，为企业解忧，实打实帮助企业
降本增效，促进企业高质量发展。要把
先进制造业发展摆在更加突出的位
置，充分发挥企业主体作用，全力推动
实体经济做大做强。要支持企业聚焦
主业加快发展，在提高质量效益上下
功夫，加快数字化、智能化转型升级，

积极布局新赛道，实现新跨越、新发
展。要统筹发展与安全，持续提升企业
管理水平，严守安全生产、生态环保等
底线红线，实现平稳健康发展。

在高赛华运、黑系智能装备等企
业，林强实地参观产品展厅、生产线，
与企业负责人深入交流，详细了解汽
车产业链发展情况，鼓励企业坚定发
展信心，科学把握行业发展趋势，通
过产业转型升级、企业内外联动，不

断延伸产业链、增强竞争力。各级各
部门要靠前服务，紧盯企业发展需
求，主动解决企业发展中遇到的问
题。要积极搭建对接交流平台，推动
产业上下游之间、企业之间、银企之
间交流互动、对接合作，助力产业做
大做强，为全市高质量发展作出更大
贡献。要时刻绷紧安全弦，强化规范
管理，严格落实晨会、“开工第一课”
等制度，确保各环节生产安全。

市领导到临港区走访调研分包企业和项目建设


